



池二だより

教育目標

よく考える子 思いやりのある子 元氣な子

令和5年10月31日
大田区立池上第二小学校
校長 東田 都美

「いけに」の【に】 ★にこにこあいさつ池二の子★

校長 東田 都美

先日、「池上安心安全まちづくり展」を参観しました。たくさん本校4年生と5年生のポスターや標語が展示されており、どれも力作で感激しました。一部を紹介します。

「あいさつは みんなを 笑顔に 変えていく」
「あいさつは 地域を守る 合言葉」
「こんにちは 万引き防止 防ぐかざ」
「いじめはね 見るんじゃない 助けよう」

学校経営の柱に「安心・安全で楽しい学校を皆で創造！」を掲げ、「知・徳・体」の【徳】では、思いやりの心を育てるために「あいさつ」や返事、言葉づかいを指導の重点の合言葉にして、多様な他者と良好なコミュニケーションを図る力の育成を図っています。昨年度に誕生した6年生のボランティアによる挨拶運動や「池二ピース」も無理なく継続しています。

全校の御家庭に、10月には「家読」「早寝・早起き・朝ごはん+歯磨き」の取組で御協力をいただき、どうもありがとうございました。

11月には、学校では「ふれあい月間」に取り組みます。御家庭でも、ふれあいの一助として、あいさつの習慣化に御協力いただけますと幸いです。

私事ですが、子育て時代に核家族の我が家では、我が子より先に親が出勤し、親よりも先に子が帰宅する生活が続きました。我が子が小学生の頃は、親に似たぬいぐるみを玄関に置き、「ただいま」とあいさつするように言っておきました。それが習慣となり、中学生になり、ぬいぐるみがなくなっても誰もいない家に「ただいま」と言って帰宅するようになりました。年に数回、私の方が先に帰宅し、「おかえり」と返答した時の驚いた顔は今でも目に浮かびます。昨今はAIなどの普及で生活様式も変わっていますが、「あいさつ」が重要なコミュニケーションの手段であることは変わらず、むしろ、これからの社会ではより重要になるのではないかと思います。

山本五十六の名言「やってみせ、言って聞かせて、させてみて、ほめてやらねば人は動かじ」に続き、「やっている姿を感謝で見守って、信頼せねば人は実らず」の言葉を合わせ、子供たちの手本として率先垂範するとともに、子供たちのチャレンジや努力に寄り添い、応援していただけたら幸いです。

【学芸会】どうもありがとうございました

先日の学芸会では、大勢の皆様にご来校いただき子供たちが協力して創り上げた劇をご鑑賞いただきどうもありがとうございました。運動会後のアンケートで寄せていただいた御意見を反映すべく教職員と検討を重ね、参観人数の規制を設けないことと受付や会場の混雑緩和について、改善に努めました。多くの皆様の御理解と御協力により無事に挙行できましたことを心より御礼申し上げます。

【教育活動に関するアンケート】

～御回答をよろしくおねがいいたします～

今年度の教育活動を振り返り、よりよい教育課程を編成するために保護者の皆様の御意見を参考にさせていただきたいと思っております。11月6日に手紙を配布いたしますので、お読みください。昨年度はオンラインでの回答に移行したことで、回答率が80%以下となっていました。一人でも多くの保護者様からご回答をいただきたく存じます。

11月の生活目標

「力を合わせて仕事をしよう」

学校には様々な仕事があります。給食当番が素早く準備をして、給食の用意や片付けをしたり、毎日掃除当番が各場所を気持ちよく使えるように清掃したりしています。時には面倒に思ったり、当番を忘れてしまったりすることもあると思います。ですが友達と一緒に取り組むことで楽しく仕事をしたり、達成感を感じたりすることもできます。

10月は学芸会があり、各学年全員が協力して素敵な劇を作り上げることができました。その協力の気持ちを忘れずに、子供同士が協力して、責任をもって日々の当番活動に取り組んでほしいと思います。

(生活指導担当)

11月の行事予定

1	水	伊豆高原学園移動教室始(5年) 下校指導(1年)
2	木	伊豆高原学園移動教室終(5年)
3	金	文化の日
4	土	東京都教育の日
5	日	
6	月	全校朝会 委員会活動
7	火	社会科見学(3年) ロング昼休み(2・4・5年)
8	水	音楽朝会 午前授業(小中一貫の日のため)
9	木	就学時健診 午前授業(就学時健診のため)
10	金	安全指導日 おはなしクレヨン(低学年・5組)
11	土	
12	日	
13	月	全校朝会 クラブ 歯科検診(4年)
14	火	社会科見学(5年) ロング昼休み(1・3・6年・5組)
15	水	午前授業(区の研究会のため) 児童集会
16	木	薬物乱用防止教室(6年) 「教育活動に関するアンケート」回答しめきり
17	金	学校公開(体育健康授業地区公開講座)
18	土	学校公開 補習教室
19	日	地域防災訓練
20	月	全校朝会 特別時程 避難訓練(津波)
21	火	友だち広場
22	水	体育朝会
23	木	勤労感謝の日
24	金	社会科見学(6年) おはなしクレヨン(高学年)
25	土	
26	日	
27	月	全校朝会 クラブ活動
28	火	
29	水	色覚検査(4年) 午前授業(研究授業)6-2
30	木	社会科見学(4年)

「学芸会報告」

10月13日(金)、14日(土)に学芸会を開催しました。コロナ禍であった前回の2年前の「学級ごと」から、「学年ごと」に戻し、発表することができました。

学芸会を成功させようと、各学級が話し合った考えを基に、代表委員が中心となって、「池二95周年 みんなで協力して最高の学芸会にしよう!!」というスローガンを掲げ、練習に励みながら当日を迎えました。練習では、はじめはうまくいかなかったことも多くありましたが、よりよいものにしたいという思いをもって、最後まで粘り強く活動できた子供たちに、行事を通しての学びがあったと感じています。

また、保護者鑑賞日は、多数の保護者の方々、地域の方々にご来校いただけたこと、感謝申し上げます。そして、何より、本校の子供たちのすてきな姿をたくさん見てもらうことができたこと、教職員一同うれしく思っております。

今回、学芸会を成功させることができ、子供たちは達成感や喜びを感じ、仲間と協力することや努力することの大切さを学びました。学芸会を通して学んだことが、これからの学校生活に生かされるよう、引き続き教育活動に励んでまいります。

(文化的行事委員長)

「2年より」

10月3日(火)に「ふれあい給食」を行いました。祖父母の方々にご参加いただき和やかに会話をしながら給食を食べました。その後2年生の子供たちからは、歌の発表をしたり、生活科で作ったおもちゃをお見せしたりしました。また、カルタやあやとり、折り紙などで一緒に遊び、楽しい時間を過ごすことができました。「鶴の折り方を教えてもらったよ。」などと子供たちもとても嬉しそうでした。ご参加いただいた祖父母の皆様、貴重な時間をつくってくださり、どうもありがとうございました。

10月19日(木)に「自転車教室」を行いました。区の交通指導員の方に自転車の点検法やヘルメット着用の必要性、安全な乗り方などを指導していただき、実際に校庭のコースを自転車で走行しました。

子供たちは右左右、右後ろを確認して道路を渡ることなどを意識しながらコースに出て練習しました。今回の自転車教室で学んだことを活かして、公道でも安全に自転車の走行ができると思いいます。

保護者の皆様には、自転車の貸与や当日のお手伝いにご協力いただきありがとうございました。

(2年担任)

「3年より」

10月20日(金)に、市野倉出張所へ消防署見学に行きました。

事前の社会科の授業では見学の計画を立てたり、消防士の方に質問したいことを考えたりしました。

消防署では、消防車の設備や通報後の出場の仕方、消防署内の構造などを教えていただきました。子供たちは、初めて聞く事柄に興味津々な様子でした。熱心に質問をして、学びを深める子供たちの姿がありました。子供たちが発見したことを紹介します。

- ・火事が起きるのは、ストーブなどを使う冬に多いことが分かりました。
- ・火事の時に消防士さんが着る服は、30kgくらいあるそうです。すぐに着られるよう、訓練もしているそうです。
- ・消防車は、救急車の手伝いで出場することもあると知りました。

学校では、新聞づくりをして学習のまとめをしています。子供たちが消防署見学で学んだことについて、ご家庭でも話し合っただけると嬉しく思います。

(3年担任)

「家庭科室より」

家庭科は5年生と6年生が学習する教科です。調理をしたり制作したりすることから、楽しみにしている児童も多いです。

1学期の調理実習では、5年生はゆで卵とほうれん草のおひたし、6年生は野菜炒めを作りました。2学期はミシンや手縫いを生かして、5年生はティッシュカバー、6年生はトートバッグを製作しています。得意な児童が苦手な児童に教えるなど、助け合って活動しています。

学習内容は調理や裁縫だけではなく、家族や地域の人々との生活、住生活、消費生活、環境など多岐にわたっています。これらの学習の一つ一つが積み重なることで、自分のことは自分でできるようになり、さらに生活を工夫する楽しみや喜びへとつながっていくと考えています。

学習したことが家庭でも役に立つと感じることで、子供たちは学んだことを身に付けていきます。ぜひ、学習したことを家庭でも実践する機会をいただけると嬉しく思います。

(家庭科担当)